

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 8 DE SETIEMBRE DE 1903

NÚMERO 388

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Brevia GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotes, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

Cervecería Traube { **LAGER BIER**

Ferrocarril de Costa Rica A los agricultores

La Empresa ha resuelto rebajar su tarifa para el transporte de naranjas, piñas y otras frutas del país, de la siguiente manera:
De cualquier estación de la línea a Limón se cobrará á razón de ¢ 0.25 por mil kilos por milla en distancias menores de 21 millas, ¢ 0.10 por cada milla adicional (clase II).
Si los remitentes desean que la Empresa se encargue de despachar y poner a bordo sus embarques, se cobrará además ¢ 3.50 por tonelada por este servicio.
Por el transporte de Limón á puntos en el interior de cajas de madera desarmadas, destinadas al empaque de frutas, se cobrará ¢ 6.00 por tonelada, incluyendo los gastos de desembarque en Limón.
Esta tarifa regirá desde la fecha hasta nuevo aviso.—R. E. BROUNGER, Administrador.—San José, 27 de Agosto de 1903.—10 v.

ORO AMERICANO Vendo cien vacas buenas lecheras.
Raza Durham. MARCOS VARGAS.
Cartago, Agosto 18. 1m.

AVISO En esta fecha he sustituido en don Mariano Guardia el poder de la United Fruit Company, de la Northern Railway Company y de don Minor Cooper Keiht. John M. Keith.
San José, 1o de Setiembre de 1903 10v

LAS NOVEDADES

FRENTE A LA FAMA
En esta sombrerería hay sombreros de jipijapa legítimos. Genuine Panamá Hats; y gran cantidad de sombreros de pita á precios de los de paja. Todos estos sombreros se arreglan y lavan debidamente en el mismo establecimiento. Setiembre 2.—10v,

Novedad
Único ESTABLECIMIENTO donde se puede hallar todo género de cuchillas y de todos precios, es el que

Gaspar Salvador
acaba de abrir al lado de LA PALMA, en la Calle Central.

Especialidad en NAVAJAS automáticas y MAQUINAS para cortar el pelo

—1o de Setiembre de 1903—
Acudid

MADERAS DE SAN MATEO

de varias clases y dimensiones, perfectamente preparadas, se venden á precios sin competencia, calle 21, 125 varas al Norte de la casa del doctor Durán. Agosto 6. 1 m.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**
REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa**
Modesto Martínez
ADMINISTRADOR, **Abraham Madrigal J.**
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26

Oficial

Se decreta que el sarnol y la brancolina que se importen pagarán por derechos de Aduana cinco céntimos de colón por kilogramo, más el 50 o/o de ley.

—Se clausura la escuela mixta establecida en Mastate, cantón de San Mateo.

—Se traslada á la señorita Ninfa Chavarría de la escuela anterior al de maestra de la escuela del Desmonte, en reemplazo de la señorita Ester Coronado, que pasa á ocupar la plaza de tercera maestra en la de niñas de San Mateo.

—Se admite la renuncia que presenta la señorita Pacífica Ocampo de maestra de la escuela mixta de Canoas, Alajuela, y se nombra en reemplazo á la señorita Clemencia López.

—Se nombra á don Francisco Vargas maestro de la escuela de varones de San Mateo.

—Se nombra á don Juan García Arroyo alcaide de la cárcel en reemplazo de don Ricardo Monge.

—Se traslada á Guácimo, comarca de Limón, la agencia de Policía de Jiménez y se nombra para el puesto á don Enrique Bolaños Amores con ¢ 40 mensuales.

—Se acepta la renuncia presentada por don Maximino Esquivel del puesto de inspector general de Hacienda y se nombra en su reemplazo á don Ricardo Monge.

—Se ordena que por medio de autoridad competente se saque nuevamente á remate el puesto de gallera de esta ciudad.

Cablegramas

SATISFACCIÓN

Washington, 5.—El ministro de Turquía visitó la Secretaría de Estado para manifestar á Mr. Hay que había recibido de su gobierno aviso de que el cónsul americano en Bayrouth se expresa satisfecho con las medidas adoptadas por su nación para proteger la vida y propiedad en dicho puerto y para descubrir el autor del ataque al vicecónsul Magelsen.

ERUPCIÓN DEL VESUBIO

Nápoles, 5.—Se ha disminuido la nueva erupción del Vesubio. El nuevo cráter presenta un aspecto maravilloso. Se teme un nuevo derrumbe. La boca del cráter mide 420 pies de diámetro y como 200 pies de profundidad. La lava continúa en una forma líquida y cubre un espacio de 600,000 pies cuadrados.

NAUFRAGIO

Nueva Orleans, 5.—El vapor americano "George Vokelly," de la línea Bluefields se fué á pique en el último huracán que barrió el Mar Caribe. Se hallaba en camino de Bluefields para New Orleans y llevaba un cargamento de bananos; un pasajero y quince tripulantes: todo se perdió. Toda duda relativa al desastre desapareció cuando llegaron hoy á puertos de Centro América dos vapores cuyos tripulantes dicen que en el mar Caribe flotaban despojos del vapor, racimos de bananos, escotillas etc.

REGRESO

Londres, 5.—Procedente de Viena ha llegado á esta el rey Eduardo.

PREMIO A LAPPONI

Roma, 5.—En reconocimiento de los servicios que prestó al difunto Pontífice, el Papa ha condecorado al doctor Laponi con el título de comendador.

GRAN INCENDIO

Viena, 5.—Un incendio destruyó casi completamente la villa de Travink, Bosnia. Perekieron varias personas. Fueron destruidas como 600 casas y 7 mezquitas y sinagogas.

EL PARLAMENTO FRANCÉS

Paris, 5.—Se anuncia semioficialmente que el Parlamento francés se reunirá el 20 de octubre en Roma.

OBSEQUIO

Roma, 5.—El Municipio de ésta ha recibido con gratitud un obsequio que hace la comuna de Buenos Aires, la cual como manifestación de la Argentina para Italia y como prueba de afecto al difunto rey, ofrece empedrar con maderas argentinas la plaza del panteón y calles vecinas, las cuales mantendrán en buenas condiciones los donantes.

LOS BULGAROS

Salónica, 5.—Se ha organizado el tribunal especial para juzgar á los búlgaros que están complicados en la revolución. Bandas de revolucionarios están amenazando las villas Ghueghet y Gumenje. Se acaban de recibir los pormenores del combate que se libró el 1o de este mes en la orilla del lago Repeta en que fueron derrotados los insurgentes. Murieron 400 búl-

garos. Muchos fueron capturados incluyendo á los caudillos Koley y Monotof. Se anuncia que dos mil hombres rodean el resto de la banda. La empresa de ferrocarril está alistando veinte trenes para el servicio con Adrianopla. Los dos batallones de tropa albanos han llegado á esta. Se esperan 18 batallones más.

EL CONGRESO COLOMBIANO

New York, 5.—Noticia de Bogotá con fecha 1º de Setiembre que dentro de poco el Presidente Marroquín presentará un nuevo mensaje al Congreso, limitando á seis los asuntos que han de discutirse á saber: el tratado del canal, lazaretos, pensiones, ferrocarril de Cúcuta á Tumalameque, las rentas del país y el pago de los reclamos extranjeros. Hasta ahora el Congreso no ha emitido mas que decretos de poca importancia. Las sesiones se clausuraran el 20 del presente. Se ha nombrado al general Carlos Sarrica, para comandante militar de Panamá.

GRAVE NOTIFICACIÓN

Berlín, 5.—Según avisan de la secretaria de Relaciones Exteriores, la Puerta ha notificado á las potencias, que no puede garantizar la inviolabilidad de las embajadas y legaciones en Constantinopla. Esto se comunicó sin explicación alguna. Se infiere sin embargo que la situación de Constantinopla no es tan grave como implica la notificación de la Puerta, sino que se trata de avisar á los diplomáticos que deben velar por la propia seguridad.

OTRO TREN VOLADO

Sofía, 5.—Ayer fué volado un tren que llevaba tropa turca. La explosión ocurrió entre Uskub y Veles, á 27 millas distante del primer lugar. Se sabe de fuente revolucionaria que perecieron muchos soldados.

PROBABLE GUERRA ENTRE TURQUÍA Y BULGARIA.

Berlín, 5.—Un despacho de Constantinopla fechado ayer que publica el "Tageblatt" dice que es inminente el rompimiento de hostilidades entre Turquía y Bulgaria. En el consejo que se efectuó ayer, se recomendó el envío de un ultimátum á Bulgaria, pero el Sultán se resolvió á esperar. Se susurra que la tropa turca pasó ya la frontera de Bulgaria, sin haber declaración de guerra. Los ministros estuvieron en sesión toda la noche en el Ildiz Kiosk. Se nombró á Edhem Bajá comandante en jefe de las fuerzas turcas. La prensa turca publica artículos calculados para despertar los ánimos contra Bulgaria.

LAS POTENCIAS Y EL PROBLEMA DE LOS BALKANES

Londres, 5.—Se ha vuelto tan amenazante la situación de Macedonia que las potencias se ven obligadas á adoptar medidas mucho tiempo antes de lo que creían. Antes de adoptar un plan definitivo para la pacificación de los Balcanes era la intención esperar hasta después de la visita del Czar á Viena, pues S. M. y Francisco José iban á discutir ampliamente la situación. Ahora se ha averiguado que el Emperador de Austria ha logrado colocar las gestiones en tal estado que prometen que los pasos dados por las potencias van de común acuerdo. Cualquiera que sea el plan de Europa, no se hará nada que pueda alentar nada el partido bélico en Bulgaria.

LA CUESTIÓN MONETARIA EN MÉJICO

Ciudad de México, 5.—Acaba de dar su informe la comisión nombrada por el ministro de Hacienda señor Limantour para el estudio de la comisión monetaria. El resultado final de su investigación es que México debiera cambiar su sistema monetario á fin de establecer un tipo de cambio fijo y la estabilidad del valor del dinero. El subcomité encargado para que informara acerca de las ventajas relativas y los malos resultados del precio de la plata, opina que la única respuesta que él puede dar en la materia es que indisputablemente está en el interés de Méjico dar la mayor estabilidad posible al cambio extranjero. Recomienda el mismo comité que la nueva moneda corriente debe guardar la proporción de uno á treinta y dos minimum y uno á 46 maximum. La comisión entera aprueba este informe. De acuerdo con el plan Limantour, se ha nombrado un quinto subcomité que está encargado de elaborar un proyecto que colocará las finanzas de Méjico prácticamente sobre una base de oro. La moneda será de plata pero garantizada por una reserva de oro. Si el gobierno acepta la recomendación, el peso mejicano valdrá 50 centavos oro. En caso de que continúe la demanda oriental por pesos mejicanos, el gobierno continuará acuñando los pesos estilo actual para la exportación, pues los que valdrán permanentemente 50 oro, tendrán distinta forma. Se emitirá una ley prohibiendo la exportación de la nueva moneda ó la de oro. Se pondrá un derecho prohibitivo sobre la plata en barra extranjera. Se ignora la fecha en que el gobierno establecerá la reforma, pero está asegurada.

NOTA.—En Costa Rica es libre la exportación de moneda de oro nacional. Esto es un error monumental, por más que se ha sostenido lo contrario.

El mensaje de Zelaya al Congreso

Situación económica de Nicaragua

Tenemos á la vista, en "El Comercio" de Managua de fecha 2 del pasado, el mensaje que dirige don José Zelaya al Congreso de Nicaragua. Es un documento en el que dominan los lugares comunes que con harta frecuencia se leen en semejantes documentos en estos noveles pueblos de la América, cuando no desfigurando la verdad de algunos hechos para presentarse como los mejores gobiernos y á la oposición como un monstruo. Semejantes producciones han de valer muy poco en el porvenir, cuando sean juzgados á la luz de una crítica justa é imparcial.

Sin embargo, el mensaje contiene dos puntos de importancia: el movimiento de las rentas nacionales y la venta de los ferrocarriles y vapores nacionales. Transcribimos íntegros ambos:

Nuestra situación económica se ha resentido notablemente debido á los últimos trastornos de que he hablado, y os ruego pongais vuestra mayor atención en un asunto que decide en la marcha armónica de la vida política y social de nuestras incipientes nacionalidades. El detalle confirmará mis asertos.

De Enero á Mayo del corriente año, las rentas produjeron .. \$ 2.806,353-55
Los gastos, inclusive el servicio del crédito público 4.881,044-92

Déficit general \$ 2.074,691-37
Si se deduce la parte de amortización de deudas, que no es gasto 1.124,393-23

Queda un déficit líquido de.... \$ 950,298-14

Como bien comprenderéis, ha habido razones poderosas para desequilibrar nuestras rentas, y hasta cierto punto, es insignificante ese déficit si se toma en cuenta la disminución de las entradas debido al estado anómalo porque hemos pasado, pues si así no fuera, contaríamos con un superávit considerable dada la honradez y pureza con que se manejan los caudales públicos.

Con fecha 18 de Febrero del corriente año, fué recibido oficialmente el Ferrocarril Central por los señores Ingenieros don Juan Paulino Rodríguez M. y don Alejandro Bermúdez, los cuales emitieron á la Secretaría de Fomento el informe del caso. El 15 de Marzo del mismo año, se puso la nueva línea al servicio público, suprimiéndose en consecuencia el tráfico de vapores en el lago de Managua.

Esta obra de progreso importa al Tesoro Nacional la respetable suma de tres millones de pesos, sin incluir el material rodante. Dejo á la ilustrada consideración de los señores diputados lo que esto significa para que, con criterio sereno, puedan juzgar las obras que el Gobierno lleva á cabo.

Convencido el Gobierno de que el estado no puede ni debe administrar empresas de ferrocarriles, ha visto con gusto la propuesta del señor Frank B. Pasmore, representante de un grupo de capitalistas ingleses. Al efecto, se espera la contestación que dicho señor deba dar á las condiciones en que el Gobierno está dispuesto á vender los ferrocarriles y vapores nacionales.

El señor Carlos Thomas Manning, en representación de una sociedad de los Estados Unidos de América, ofrece comprar la misma empresa en condiciones favorables, y si el contrato se lleva á efecto, se obliga á construir nuevas líneas que nos pongan en comunicación fácil con los departamentos del Norte y con nuestra rica costa Atlántica.

Como bien comprenderéis, cualquiera de los contratos que se realice, señala una positiva mejora y pone en condiciones al Gobierno de cancelar su deuda extranjera y de levantar nuestra decaída moneda circulante, conjurando así la crisis porque atravesamos, tan común actualmente en los países latino-americanos.

Más cablegramas

Recibidos á las 7 de la noche

El imperialismo en Francia

París, 5.—Las dos alas del partido imperialista encabezadas respectivamente por el príncipe Víctor Napoleón y Paul de Casagnac buscan cómo reconciliarse. El príncipe Víctor ha expresado deseo de retirarse á favor de Paul Casagnac, ó si éste no es aceptable, favorecerá al príncipe Luis Napoleón, quien actualmente presta sus servicios como general en el ejército ruso.

Las mujeres en Berlin

Berlin, 6.—El ministro del Interior ha dado orden al Presidente de Policía que organice un cuerpo de policías vestidos de paisanos con el objeto de proteger en las calles las mujeres y niños de los hombres. Los insultos á la luz del sol son más frecuentes en esta capital que en cualquiera otra de Europa. Desde hace un mes, la prensa ha estado suplicando á las autoridades que adopten medidas que permitan á las mujeres que puedan hacer sus compras á medio día sin exponerse á los insultos en las calle.

La Humbert

París, 6.—Hoy á hora temprana se llevó á madama Teresa Humbert á la cárcel de Frenes. Como se quejara de estar enferma, se llevó al hospital de prisión.

Crisis ministerial

Budapest, 6.—El Dr. Ladislao de Lakaez, ex-ministro de Hacienda, tuvo una conferencia con el emperador Francisco José. Su Majestad le encargó la organización de un nuevo ministerio, pero se excusó por motivos de salud y en vista de la situación política.

Incendio en Italia

Ha sido destruido por un incendio el pueblo de San Antonio, situado cerca de Nápoles. Pereció una mujer en las llamas y doce personas fueron gravemente heridas y golpeadas. Todos los habitantes están sin abrigo de ninguna clase.

Chile en San Luis

Valparaiso, 6.—El gobierno acordó exhibir tan solo en la exposición de San Luis, minerales, nitratos y estadística general.

Tratado canalero

Panamá, 6.—Con fecha 3 avisan por telégrafo de Bogotá, que uno de los principales puntos del nuevo proyecto canalero que será discutido el 7 de Setiembre, es el asunto de los derechos de la Compañía francesa y el modo de trasladarlos á otra nación, junto con la neutralidad y soberanía garantizados por Colombia. Los tribunales mixtos y Colombia, garantizarán y mantendrán el orden. La bahía del Almirante no está incluida en el proyecto. Con fecha 4 notician de Bogotá que se presentó ya el mensaje presidencial. La comisión parlamentaria que se nombró para designar los candidatos presidenciales se ha disuelto sin convenir en nada. No se ha recibido noticia de Estados Unidos relativa á la impresión que causó el rechazo del tratado canalero.

Actitud de Bulgaria

Sofía, 4.—De buena fuente se sabe que en el Consejo de Ministros que se reunió en Varna presidido por el príncipe Fernando, se acordó que Bulgaria permanezca neutral en la cuestión macedonia. Se adoptarán además estrictas medidas para impedir que suceda alguna cosa que pudiera alterar las relaciones de Bulgaria con Turquía. El Ministro de Guerra se expresa contrario á la idea de declarar la guerra á Turquía, por cuestiones económicas y por la dificultad de la movilización de tropas. Bulgaria no declarará la guerra, pero si la atacan sabrá defenderse.

Conflicto turco búlgaro

París, 6.—Confirma "Le Temps" la noticia de que "Dvevik," órgano del ministerio Padpoff, había publicado la nueva de sensación de que existe un tratado secreto entre Rusia y Bulgaria. Alega el "Dvevik" que posee copia del tratado el cual garantiza que en caso del rompimiento de hostilidades entre Bulgaria y Turquía, la primera podrá contar con el apoyo de Rusia. "Le Temps" hace notar la importancia de este anuncio pues el gobierno de Bulgaria lo lanzó á tiempo para dar á Turquía el último aviso del peligro que corre si la ataca. Anuncia "La Patrie" que están haciendo los preparativos del viaje del César á París, con el objeto de conferenciar con Loubet á cerca del problema de Oriente.

Expedición al polo

Washington, 6.—El Comandante Roberto Peary, oficial de la armada americana, quien ya adquirió fama debido á sus viajes á las regiones árticas, hará otra tentativa en el mes de Julio, con el objeto de alcanzar el polo. Se le ha concedido permiso por tres años de su puesto en el despacho en los astilleros y diques en que está empleado como ingeniero civil. La nave en que hará el viaje será el mejor que se podrá construir en los astilleros americanos exclusivamente. Al concederle permiso de ausentarse de su puesto, el Secretario le escribió una carta aplaudiendo la idea y expresando su confianza en el éxito de la expedición. Esta carta está aprobada por el Presidente Roosevelt.

Situación en Servia

Belgrado, 6.—Se ha publicado una nota oficial relativa á la prisión de los oficiales del ejército servio. Dice que veintiocho oficiales, la mayor parte tenientes, fueron arrestados por insubordinación y que se están investigando los

cargos. Mientras tanto se les ha puesto en libertad con orden de no salir del cuartel. Corren rumores de una crisis ministerial. El rey Pedro regresará á ésta el domingo.

POR TELEGRAFO

Jefes de la última revolución de Nicaragua en Liberia

Liberia, 7.—(Recibido á las 10 y 25 a. m.) Han llegado á ésta los jefes de la última revolución de Nicaragua, generales Emiliano y Alejandro Chamorro y Leonidas Correa; coroneles don Luis Correa, don Evaristo Enriquez y don Mariano Zelaya. Vienen huyendo de la amnistía del Presidente José Santos Zelaya.—Corresponsal.

DE PROVINCIAS

Puntarenas, 6.—El vaporcito "Taboga," de la sociedad Barahona & Cia., estuvo á punto de quemarse el viernes en la noche. Como entre ocho y nueve puso en alarma la población los pitazos de algunos policiales, con cuyo motivo todo el mundo se preguntaba qué había, porque la señal para el caso no era la apropiada. Unos momentos después sabíase que el "Taboga" estaba quemándose, y se veían á medio estero las llamaradas. Afortunadamente, la actividad del señor Guido hizo que el vaporcito no sufriera averías de consideración, pues llegó á tiempo de coartar el incendio.

—Ha llegado procedente de Panamá don Próspero Pinel.—"El Pacífico."

Otro duelo

Se hablaba ayer de un duelo en Cartago, entre dos miembros del cuerpo docente de la antigua metrópoli, por asuntos pedagógicos.

Anoche pedimos informes á Cartago pero no se nos pudo dar ninguno.

AVISOS DEL DIA

A QUIENES

interés tengo el gusto de avisar que he trasladado mi domicilio 50 varas al Sur de la casa de habitación de don Joaquín Montero, á la izquierda, calle 23, Sur, n.º 355. Advierto además, que cualquier solicitud para afincación, composición, compra y venta de pianos, que reciba por correo, será atendida inmediatamente. Pedro Calderón Navarro. San José, 8 de Setiembre.

AVISOS ANTERIORES

UNA CASA

Quien quiera vivir en la ciudad y al mismo tiempo en el campo, que compre una casa situada á cien varas de la línea del tranvía y 200 de la Sabana. Es cómoda y se vende en buenas condiciones. Informarán en esta Redacción: Agosto 19.

A LOS AGENTES

Suplicamos á nuestros agentes que nos devuelvan los recibos de aquellos suscritores que no los quieren pagar. No acepten suscripciones sino de primero á primero. No vemos las razones para que nuestros Agentes no liquiden las cuentas cada mes, desde luego que esta Administración ha ordenado que se devuelvan los recibos de aquellos que no pagan. No hay motivo, pues, para retener los fondos por más de un mes.—El Administrador.

OPORTUNIDAD

Se vende la CASA situada frente á la Imprenta Nacional. Esquina Noroeste. Entenderse con don Gregorio Martínez ó con don Víctor Aubert. 4 de Setiembre. 15 v.

EN PALMARES

¡Vendo nueve FINCAS de café que fueron de don Pedro Arias Obando. En muy buenas condiciones para el comprador. San José, 3 de Setiembre. J. R. Montedecoa. 3 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 4.—Hoy á la 1 a. m. zarpó con destino á Manchester el vapor inglés "Appomatox" Capitán Neale, 46 tripulantes y 2,140 toneladas.—Sin pasajeros ni correspondencia.—Carga: 33,677 racimos de bananos.—Despachado por The United Fruit Co.

Limón, 5 de setiembre.—Ayer las 6½ p. m. zarpó con destino á Mobile el vapor noruego "Hispania," Capitán Seeberg, 22 tripulantes y 614 toneladas.—Sin pasajeros.—Carga: 13,000 racimos de bananos.—Correspondencia: 4 sacos.—Despachado por The United Fruit Co.

Limón, 7.—Ayer á las 7 a. m. ancló procedente de Boston, con 7 días de mar el vapor noruego "Preston" de 108 toneladas, capitán Haansen y 31 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.—Consignado á la United Fruit Co.

Cartas rezagadas

Oficina de Alajuela.—Mes de Agosto.—Gabriel Ugaldé, Tobias Blanco, María Morales, Jerónima Gutiérrez, Rafaela Araya, Antonio Rojas, Manuel Castro, Lastenia Umaña, Grig Hogan, Max. Keinhardt, Flora Campas, Juan Bolaños.—Multadas: María Cabezas, Ramón Aguilar, Zoila v. de Aldariz.

Telegramas Rezagados

Oficina Central.—De San Mateo, para Rogelio Pérez; de Grecia, para Ramona Villalobos; de Cañas, para Dolores Sánchez; de Siquirres, para E. Bunde; de La Jüta (avangares), para J. M. Zamora; de San Ramón, para Rosa de Ramírez; de Guatemala, para Gertrudis Medina; de San Salvador, para José P. Mejía; de El Realajo, para Francisco Torres; de Izalco, para Eustaquio Contreras.

Documentos defectuosos

en la Sección de Personas, cuyo despacho va al día 3 del corriente.

Francisco Meza Meza, Alfonso Mayorga, Isabel Alpu v. de Rivas, Salomón Zacarías Aguilera Hernández, Mariano Guardia Carazo, Rafael Brenes Coto, Juan José Jenkins Rodríguez, Manuel Coto Fernández, Mariano Guardia Carazo.

Defunciones

Día 6.—Benjamín Chamberlain Chaves, 24 años, hijo de Eduardo Chamberlain y Juana Chaves, murió de paludismo y fiebre amarilla, distrito del Hospital. Leovigildo Zamora Soto, 45 años, hijo de José María Zamora y Josefa Soto, murió de cirrosis atrófica, vecino de Alajuela, murió en el Hospital.

Día 7.—Ramona Brígida Chaves, 6 meses 22 días, hija de Francisca Chaves, murió de cólera infantil. José Juan Evangelista de la Cruz Ramírez Rodríguez, 4 meses 3 días, hija de Emiliano Rodríguez y Margarita Rodríguez, murió de bronco-neumonia, vecina de Mata Redonda. Joaquín Maroto Miranda, 39 años, hijo de Manuel Maroto y Pilar Miranda, murió de anemia palúdica, vecina de San Mateo, distrito de la Merced.

Movimiento de hoteles

Día 6.—Entradas: Cecil Lindo, Limón; J. Gómez, Turrealba. Salidas: Mrs. Keith y familia, Mr. Watson, Luis Bonilla, Dr. Steggale y familia.

Internacional.—Salidas: Carlos Barahona, Puntarenas; Antonio Ferrer, Puntarenas.

Vistas para mañana

Sala 1ª.—Ramón Alvarado contra Silverio Quirós, 1 p. m.

Sala 2ª.—Vistas para hoy.—Gabriel Vargas Alpizar, hurto, 1 p. m. Urbino Rodríguez Rojas, abigeato, 2 p. m. Jesús Gombos López, lesiones, 3 p. m.

Sala de Casación.—Vistas para hoy.—Claudio Montero Montero, criminal, 1 p. m.

Bautizos

Parroquia de la Merced.

Día 6.—Luz Demitila, hija natural de Juana Hernández. Ramona Graciela, hija natural de Jesús Hernández. Rita Lastenia, hija legítima de Fruto Bejarano y Eudisia Hernández. José Antonio, hijo legítimo de Simeón Sánchez y Zoila Vargas. Ramona Elida, hija natural de María Carmona. María Luisa, hija legítima de Ramón Alvarez y Rafaela Solano. Jaime Antonio, hijo legítimo de José Alvarado y Mercedes Salvatierra. José Guillermo, hijo legítimo de José Porras y Hortencia Mora. Hortencia Trinidad, hija natural de Adelia Abarca. María Hortencia, hija legítima de Jesús Rivera y Bárbara Fonseca. Ester Angelina, hija natural de Rosalía Villalta.

Día 7.—Juana Emilia, hija natural de Rufina Alvarado. Víctor Manuel, hijo legítimo de José Castro y Victoriana Argüello.

Matrimonios.—Pío Zeledón con Aurelia Fernández.

Bautizos

Parroquia del Carmen.—Día 6.—Dionisio Francisco, hijo legítimo de Francisco Baroni y Adela Jiménez. María Cristina, hija legítima de Adán Jiménez y Antonia Díaz. Constantino, hijo legítimo de David Díaz y Antonia Díaz. María Cristina, hija natural de Eva Monge. José María, hijo legítimo de José Soto y Amalia Avendaño. María Isabel, hija legítima de Francisco Calderón y Jacoba Quirós. Josefa Belarmina, hija natural de Escolástica Bonilla. Bernardo Braulio, hijo legítimo de Alberto Odio y Adilia Herrera. María Auristela, hija legítima de Eduardo Díaz y Magdalena Román.

Sala de Casación

Día 5.—En el recurso de casación interpuesto por Juan Esquivel Contreras y Lic. Recardo Dóbles, en el juicio ejecutivo seguido por el primero contra Manuel Villalobos Esquivel, se dispuso pedir los autos.

—Se señaló la 1 p. m. del 25 del corriente para la vista del recurso de casación establecido por José Trinidad Garro, de la sentencia dictada en la causa que se ha seguido por homicidio en la persona de Francisco Damián.

—En el recurso de casación establecido por Rosa Segura en la causa contra él seguida por lesiones á Silverio Romero, se mandó traer los autos.

—Se declaró procedente la casación de la sentencia dictada en el juicio ordinario para el pago de un crédito, seguido por el Lic. Máximo Fernández contra la sucesión de Joaquín Trejos.

—En el recurso de casación establecido por Enriqueta Ceballos, en el juicio ordinario seguido por Juan Knorr hijos contra la sucesión de Ramón Rey, se dispuso pedir los autos ad effectum videndi.

sala primera de Apelaciones

En el juicio de dominio iniciado por Federico Zamora, se le previno al señor J. Arturo Ramírez presente en la Secretaría, dentro de ocho días cuatro pliegos sellados de valor de ₡ 1.50 cada uno, para tramitar el recurso bajo el apercibimiento de ley si no lo verifica.

—En el juicio de quiebra de Francisco Zamora, se revocó el auto en que el juez civil de Heredia declara que el señor Manuel Zamora está obligado á presentar al quebrado.

—En la demanda ordinaria seguida por Alfredo López contra el Municipio del Paraíso, se confirmó el auto por el cual el Juez Civil de Cartago se declara incompetente para conocer en el juicio el cual ordena pasar al Juzgado de lo Contencioso.

—En la demanda ordinaria de Ramón Soto, contra Jesús María Vargas, se le previno al actor manifieste, dentro de tercero día, si pide ejecución de la sentencia dictada por esta Sala.

—En la demanda ordinaria que sigue la sucesión de Ramón Vargas contra Macario Arias, se confirmó la resolución en que el Juez 2º Civil de esta provincia rechaza unas preguntas formuladas por el apoderado del actor.

—En el juicio de insolvencia de Juan Francisco, se confirmó el auto por el cual el Juez Civil de Limón tiene al señor Alberto Monge Reyes como gestor de negocios del insolvente.

—En el juicio de interdicto del Ferrocarril de Costa Rica contra el Ferrocarril del Norte se anuló la resolución de este tribunal, en que se admitió una apelación de hecho interpuesta por el señor don Jonh Keith.

—En la demanda ordinaria del señor Pablo Villarreal contra Nazario Salazar, se designó las 2 p. m. del 12 de este mes para que el demandado comparezca en estas oficinas á absolver las posiciones.

—En el juicio ordinario seguido por Rafael Solano contra Ramón de igual apellido, se le previno á la parte victoriosa manifieste dentro de tres días si pide ejecución de la sentencia dictada por esta Sala.

—En la demanda del Municipio de Heredia contra la sucesión del señor Manuel Gutiérrez, se declaró sin lugar la revocación de la resolución de este Tribunal que solicitó el apoderado del actor.

Sala segunda de Apelaciones

5 de Setiembre.

—A las 12-30 p. m. de hoy tuvo lugar la vista de la sumaria seguida contra Juan Sadabria por los delitos de atentado y lesión en perjuicio de Luis Avendaño.

—A las 2 p. m. de hoy se verificó la vista de la causa seguida contra Vicenta Benavides Arguedas por depósito de aguardiente clandestino.

En las 2 causas siguientes se concede á las partes el término común de 4 días para que presenten sus alegatos.

—Contra Ricardo Moya Sáenz por homicidio perpetrado en la persona de José Garro.

—Contra Alonso Brenes Loaiza, por depósito de aguardiente clandestino.

En las 2 causas siguientes se trasfiere la vista para las 2 y las 3 p. m. respectivamente del 11 de los corrientes.

—Contra Víctor Zúñiga Mena, por abigeato en perjuicio de Luis Cecilliano Moya.

—Contra Tomás Jara Sibaja por lesiones inferidas á Hipólito Salas Gutiérrez.

—Se mandó poner en libertad bajo fianza de haz á Jesefa Araya Monestel procesada por depósito de aguardiente clandestino.

En las 2 causas siguientes se mandaron practicar unas diligencias para mejor proveer.

—Contra Elías Porras Masís por lesiones inferidas á Franco María Navarro.

—Contra Juan Torres Abarca por lesiones inferidas á Mateo de los mismos apellidos.

—En la causa seguida contra Jesús Delgado por amenazas de atentado en perjuicio de Vicente Durán Cabezas, se anuló la sentencia condenatoria dictada por el Juez 1º del crimen de esta provincia.

Cartas rezagadas

Jesús Solano, Mercedes Murillo, Genoveva Fernández, Eloisa Umaña, Ramón Salazar, Felipe Pharte, doctor Uribe Restrepo, Emilia Alvares, Walter H. Scott, Williams Hall, Antonio Abraham, Rosaura Trejos, Tomás Montero, Pedro Madrigal, Hon. Mr. Grave, Ester Méndez, Bartolomé Vighetto, Felicitas Umaña, Higinio González, Daniel Acosta, Gabriela López.

CRONICA

Información

Se levantó información para averiguar si los señores Emilio Barquero y Napoleón Carvallo Gómez están ó no imposibilitados para obtener patente para venta de licores.

Club Sport

Parece que se piensa en reorganizar nuevamente el Club Sport de Costa Rica.

Caridad

El fondo de caridad levantado por Mr. Wood en Limón para socorrer á los damnificados de Jamaica, alcanza á \$ 835 y se espera que llegará á cien libras esterlinas.

Se envió ya un cheque de £ 50 y en breve se enviará uno de veinticinco á la orden del Gobernador de Jamaica.

Carreras

Las carreras de caballos que se preparan en Limón para el 15 de Setiembre serán unas de las mejor reglamentadas y más animadas que haya habido en el país.

El primer día habrá cuatro carreras y el segundo cinco. Las apuestas son buenas. Entre las varias condiciones encontramos las siguientes: todos los caballos deben ser del país; en cada carrera tomarán parte cuatro caballos; las solicitudes de entrada deben hacerse en sobre sellado y lacrado; todo jinete convicto de ilegalidad en las carreras ó de impropia conducta, será rechazado.

Fiebre tifoidea

En Guadalupe se propaga cada vez más la tifoidea. Ultimamente se encuentran atacados de esa peligrosa enfermedad, el señor don Jesús María Zeledón Flores, telegrafista de esta capital; la señora Elberta Blanca de Zeledón y don Tito Salazar.

Sport

El domingo estuvo la Sabana convertida en un campo de sport.

De trecho en trecho, se veían jugadores de golf, croque, polo, foot-ball y paleta. La partida de polo estuvo muy animada. Ganó el partido capitaneado por Van Laar.

No revistió el carácter de un verdadero ensayo del match del 15 de Setiembre, á causa de no haber asistido todas las personas que van á tomar parte en el juego de ese día.

Lo repetimos, pocas veces habíamos visto tan concurrida y alegre la Sabana, como en la mañana del domingo.

Derrumbes

Persona venida recientemente del

Irazú, nos manifiesta que en los paredones del lado Noreste de ese volcán, ha habido grandes derrumbes, probablemente á causa de las fuertes lluvias, en estos últimos días. Nos agregó, además que había visitado las solfataras, que han dado en llamar cráter nuevo, y que permanecen en su estado normal de actividad.

Turno

En los mercaditos de la Soledad se celebró el domingo el anunciado turno á beneficio de la iglesia de la Soledad.

Poca animación notamos y á fé que había razón para ello, pues no está la Magdalena para tafetanes.

Por la Prensa

Se piensa convocar una reunión de periodista con el objeto de reglamentar las publicaciones que en ella se hagan respecto á otro periodista ó que colabore en los periódicos. El fin de la reglamentación es el de evitar los ataques mutuos basados en personalismos y procurar que reine un verdadero compañerismo. Veremos lo que se haga.

Baile

Antenoche se bailó en casa de la señorita Juana Loaiza, con motivo de su matrimonio con don Máximo Jerez, que tuvo lugar en la mañana de ayer.

El baile se verificó en la Cuesta de Moras, y duró hasta la madrugada. Reinó mucho orden y animación.

El sábado

en el Mercado, presenciamos que el policía número 130 quería conducir á un negro que vende pescado, por cuanto éste se estaba defendiendo de la burla que le hacía un individuo. El policía indicado debía de haberse cerciorado antes de proceder como lo hizo, pues nos consta que el negrito estaba en su pleno derecho y que el otro fué quien llegó á provocarlo.

Personal

El señor don Victor Gutiérrez, ex-empleado de la United Fruit Company en New Orleans, es actualmente Cajero y Tenedor de Libros de la mina Tres Amigos.

Club Costa Rica

Acusamos recibo de los Estatutos del Club Costa Rica, que nos han sido enviados por esa asociación.

El Eco Católico

Ameno, variado é interesante viene el último número de "El Eco Católico." Todo su material es debido á la discreta y correcta pluma del Padre Garita, quien sabe presentar números interesantes, escritos en lenguaje sencillo muy propio para el pueblo. El Padre Garita ha levantado la circulación de "El Eco" y tenemos entendido que en época anterior ha escrito en el mismo semanario. No recibe remuneración por su trabajo y creemos que ello no es justo. El Padre Garita hace una labor meritoria, moral y socialmente, y debía ser retribuido con alguna remuneración, máxime cuando la empresa de ese semanario debe rendir utilidad. No lo cree así la Curia?

Ebrios

No eran pocos los ebrios que se contaban en las primeras horas de la noche del domingo, á pesar de la ley de licores, especialmente por el barrio de la Puebla.

Duelo

El domingo, á eso de las cinco y media de la tarde se batieron en la finca "La Inocencia" los jóvenes don Guillermo Vargas y don Víctor Fernández Morúa.

El duelo fué á revólver, á veinticinco pasos y girando al frente para disparar, previas las voces.

Después de haberse cambiado dos balazos cada uno de los contendientes, sin ningún resultado, el lance se dió por terminado.

Fueron padrinos del señor Vargas, don Alberto Pacheco y don Enrique Goicoechea; y del señor Fernández, don Jaime Rojas y don Ernesto Machado.

Como todo el mundo sabe, el origen de este incidente está en unas publicaciones hechas por los señores don Juan Fernández Ferráz y don Guillermo Vargas.

Censor

Este caballero ha tenido á bien prohibir la representación de una chispeante piezasita titulada "Juan Luz." Parece que la referida pieza es un tanto alegre y chispeante. En ella sale un personaje socarrón con cara de seminarista, llamado Faustino. Es de lamentar que "Juan Luz" tuviese alusiones personales tan sin motivo.

Teatro

No damos crónica de la función habida el domingo en el Nacional porque

cundo fuimos á comprar una entrada, todas estaban en manos de los revendedores quienes pedían cinco colones por cada una.

Sabido es que para esas veladas de beneficencia siempre le reservan á la Prensa sus entradas, entradas que pagamos á precio corriente.

Un triunfo

La Sala de Casación falló en favor de la señora viuda de don Francisco Damián en el juicio que había entablado el señor don Francisco Valerín. El abogado triunfante fué el jurisconsulto don Nicolás Oreamuno y su victoria es de tanta más significación cuanto que el punto que se debatía no tenía antecedentes y no dejaba de ofrecer peligros.

Reciba el señor Oreamuno nuestras felicitaciones.

Patos

En la "armada" de nuestra edición anterior aparecieron lo que en lenguaje de imprenta se llama "patos". En la información ó artículo suelto sobre el tratado Hay-Herrán, al fin de la primera plana se intercalaron dos líneas de "La Revista Internacional." y en esta sección se intercalaron varios párrafos de una correspondencia de Poás. ¡Perdances del oficio!

Merced Nueva

El día 13 del presente, á las once y media a. m., se verificará con toda solemnidad la traslación del Santísimo de la iglesia antigua de la Merced á la Nueva de la plaza del hospital.

Cámara de Comercio

Los comerciantes de la colonia española celebraron el domingo una reunión en el Centro Español con el objeto de formar una Cámara de Comercio española. El señor Cónsul de España pronunció un extenso discurso alentando á formar la asociación. Luego se procedió á nombrar una directiva provisional presidida por don Adrián Collado.

Naranja

En la noche del cinco al seis del presente mes, pasó á mejor vida la muy apreciable señora doña María Elena Carmiol Flores, esposa que fué de don Félix Corrales. Después de solemnes honras fúnebres en la Iglesia parroquial, fué llevado su cadáver, entre distinguida concurrencia, al cementerio de esta villa.

Reciba su afligida familia la expresión de nuestro pésame.

Antenoche

después de haber dado varios jóvenes una serenata á una señora Mercedes Carvajal, hubo la de San Quintín. Parece que el policía que estaba de línea quiso, antes de comenzar la serenata, impedirla sin más ni más, por lo cual los muchachos se indispusieron contra éste último. Una vez terminada la serenata, el policía mandó retirar á todo el mundo, y como no le hicieran caso, sacó el cuchillo y la emprendió á cintarrazos con todos los q'ahí se encontraban. Un zapatero nicaragüense, al ir á meter el brazo para parar un golpe del cuchillo, salió con una cortada en la mano.

Garrotazo contundente

Como á la una de la tarde de ayer se hallaba un tanto tomado de licor Vicente Sánchez en el establecimiento de un señor español cerca del Barranco. Llegó el policía de línea á requerirlo para que se retirara, mediaron palabras, se acaloró la disputa y el agente del orden alzó airado el garrote y lo dejó caer sobre la cabeza de Sánchez, causándole una herida regular que lo bañó en sangre. Cuando Sánchez fué llevado al cuartel, el policía que lo condujo dijo que aquél había insultado de modo soez á los comandantes y que le había desobedecido.

Riña y puñaladas

Francisco Cantillo fué acometido el domingo á las 4 p. m. con arma blanca en el barrio de la Soledad por Joaquín Villalta. Cantillo, aunque estaba un poco pasado de licor, pudo defenderse y milagrosamente salió ileso de la acometida del otro. El asunto se originó por una simple observación que le hizo Cantillo á Villalta. Ayer fué capturado Villalta y conducido al cuartel de Policía.

Mordida y balazo

Ayer fué mordido por un perro el joven Rubén García. El policía de línea, que estaba cerca de donde pasó el hecho, sacó inmediatamente el revólver y le disparó un tiro al perro, pero con tan mala suerte, que no lo pegó. El perro, asustado por la detonación, salió huyendo. El dueño del animal es el señor Victorio Gei, quien tiene un establecimiento por la Soledad.

En la

Agencia 1ª de Policía, ayer la señora Jesús Sánchez viuda de Pera, fué víctima de las groserías del policía número 87. La señora Sánchez había ido á la Agencia á hablar por su hermano, que en esos momentos se encontraba preso.

Esta, en la natural excitación en que se hallaba al ver á su hermano preso, dijo algunas frases injuriosas al Agente primero. Este último entonces la mandó á la Reclusión. El policía citado la cogió y después de inferirle muchos ultrajes, la hizo bajar la escala á puros empujones, como si se tratara de un ébrio. Creemos que una señora honrada, en todo caso, debe ser tratada con más consideración y ser benevolente con el género femenino.

Un valiente

El sábado como á las ocho y media de la mañana, en Cartago, la señora Delina Artavia de V. le cobró, frente al mercado, á Alfredo Guzmán una cuenta que por dos camisas le debía. Mas éste le dió por única contestación dos bofetadas. ¡Valiente modo de pagar á una señora!

Guzmán fué conducido á la policía de aquella ciudad y el señor Agente, obrando cuerdamente, le impuso una multa é hizo que le pagara á la señora Artavia.

Fiestas patrias

La Gobernación publica un aviso en "La Gaceta" para que el 15 del presente, aniversario de la independencia, los vecinos iluminen sus casas en la víspera y las pinten para ese día. Que el aviso no caiga en saco roto.

Nota política

El sábado en la noche debió verificarse una reunión de carácter político de los elementos disidentes ó de oposición. No se llegó á celebrarse la reunión por no haber acudido suficiente número de miembros. Su objeto era discutir acerca de las disidencias habidas en el seno del partido.

Otro duelo

Informa "El Pacífico" de Puntarenas que entre don Juan B. Pérez Soto y don José Domingo Obaldía, miembros del Senado colombiano, hubo un duelo, del cual felizmente no resultó desgracia personal.

Se supone que motivó dicho duelo la discusión del tratado Hay-Herrán, en cuyo negocio eran adversarios.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche á las 7 fué presentado en la gencia 2ª de Policía á Nicasio Pérez por haber hurtado á los señores Robert Hermanos un corte de casimir. Fué condenado á diez días de arresto.

Anoche celebró sesión la Facultad de Medicina, presidida por el Dr. Valverde y con la asistencia de los Dres. Fonseca Calvo, Zúñiga, Echeverría, Castro, Calderón, Jiménez, Prestinary, Iglesias, Pinto y Soto.

—Se aprobó la compra de unos lotes de terreno, acordado en sesión anterior, para una casa de maternidad.

—Por moción del Dr. Calderón se suprimió el inciso 3º del artículo 12 del Reglamento General, que trata de la reposición de los miembros vacantes.

—Se reformó el artículo reglamentario referente á los exámenes de incorporación. A las 9.15 terminó la sesión.

COMUNICADOS

Qué lindo!

Hace algunos días salió un suelto pidiendo más sueldo del que tienen tres profesores del Colegio de Señoritas: ahora sale otro refiriéndose á lo mismo; pero quitándole el honor á don Emilie Strasburger. Hoy tiran la piedra y esconden la mano! Lanzan injurias cuando el jefe no está! ¿Por quién es escrito eso? ¿qué fin se proponen? Será que el Supremo Gobierno se ha vuelto sordo y no los ha atendido dándoles quinientos colonicos al mes? Será que como les salieron mal los versitos, estamos contrariados y nos congratulamos con desprestigiar personas honradas?

El que escribió en el "Derecho" del 31 de agosto ese suelto ha hecho uso de política muy antigua y que la usan hasta las cocineras, con lo cual lejos de conseguir el interesado el fin que se propone, se ha desacreditado, pues al señor Strasburger lo conocemos hace mucho tiempo y no podemos menos que reírnos con lástima al ver que personas que pretenden estimarse en algo apelen á desacreditarlo.

Conteste el público sensato cómo se llama el que tira la piedra y esconde la mano y qué le sucede al que tiene tejado de vidrio.—UN OBSERVADOR.—Cartago, setiembre 5 de 1903.

DENTISTAS AMERICANOS

Dr. E. A. Friis Dr. Felipe Gallesos

del Colegio Dental } de la Universidad de
de Chicago } Michigan

Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en una casa contigua á la Botica Francesa.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.

—EXTRACCIONES SIN DOLOR—

Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m. — Julio 26

AVISOS TELEGRÁFICOS

Novios á casarse tocan! Se vende juego muebles dormitorio. Hoy no importan de esa clase por lo subido de los derechos aduaneros. Magníficos; son enteramente nuevos. Informes en EL NOTICIERO. *Set. 5.

Máquina de escribir, marca FRANKLIN, en perfecto buen estado y con respuesto, de cintas, se vende en Cj. 125 á plazos cómodos. Informará L. Robert. Agosto 28. 10v.

Se desea alquilar, por largo tiempo, una buena casa decente, por el lado de la Soledad. Precio de 40 á 50 colones. Dirigirse casilla 55. Setiembre 4 10 v.

Se alquila una casa cómoda frente al palacio de Justicia. Entenderse con Miguel Coronado. Set. 4. 15v.

Se vende una casa situada en la esquina del Seminario. Barata y en muy buenas condiciones. Informarán en la oficina de EL NOTICIERO. —Agto. 29.—10 a.

LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.— LOUIS WICHMANN, AGENTE. San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

Dr. Julio Borbon O.

—MÉDICO Y CIRUJANO—

Incorporado, previo examen, en esta Facultad, ofrece al público sus servicios profesionales.

Consulta: de 8½ á 10 a.m. y de 12 á 4 p. m., en la Botica del Comercio, y en su casa de habitación, el resto del tiempo. 3ª Avenida E. N° 476 esquina opuesta á la casa de Mr. Field. Agosto 12. 1m.

Gremio carpinteros

Contando con 175 socios el Gremio de Carpinteros de esta ciudad se hace cargo de toda clase de trabajo de carpintería, ebanistería y artesón. Se garantiza el trabajo y la baratura. Toda solicitud de operarios ó de obras debe dirigirse al Secretario del Gremio, don Jesús Pacheco, quien tiene su residencia frente á la Dirección de Obras Públicas. Stbre. 5.—15v.

The Central América Engineering Co. Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537. Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—J. E. ALLEN, Director.

Canal de Nicaragua

El infascrito hace saber al público que ha abierto una agencia para la compra y venta de víveres y productos del país. Contando con una experiencia de más de 20 años en los países de Centro y Sur América en dicho ramo, aseguro á mis favorecedores un esmero sin rival y estricta honradez en todas mis transacciones. Recibiré consignaciones de toda clase y me encargaré del cobro de cuentas, administración de bienes etc., etc. Condiciones favorables. Para pormenores dirigirse á Simón Cohn, Limón.—Stbre. 2. 1m.

GRAN HOTEL

—PUERTO LIMÓN—

En este importante establecimiento ha hecho su propietario, J. Borserini, innovaciones que lo han puesto á la altura de los hoteles americanos y europeos. Habitaciones cómodas y ventiladas, barberías, baños de agua dulce y salada, cantina bien surtida y mesa exquisita. Concierto todas las noches. Importación directa de varios licores, tabacos de la Habana y Jamaica. Set. 6.—15 v.

Imperial Hotel

AVENIDA CENTRAL, SAN JOSE DE COSTA RICA —FUNDADO EN 1895—

Habiendo sido convenientemente refaccionados, tanto el edificio como el mobiliario de este conocido Hotel, el propietario se complace en ponerlo á la disposición de su numerosa clientela. La cocina está bajo la dirección del hábil Chef NICOLA TORTORA, verdadero maestro en su arte. Servicio esmerado, cocina inmejorable, teléfonos, salones de recibo, baños calientes y fríos, luz eléctrica, habitaciones solas. Hotel de primer orden, situado en el centro de la ciudad, cercano a Correo, Telégrafo, Congreso, Ministerios, teatros, jardines públicos y principales casas de comercio. NOTA.—Desde el 25 de julio, el Restaurant de este Hotel abrirá su servicio de cenas á la carta, de las 8 de la noche ton adelante. Se sirve también á domicilio. En el Hotel Francés, del mismo propietario, se alquilan apartamentots amueblados ó sin amueblar, y cuartos solos, por mes G. DE BENEDICTIS. Julio 25. 2 m

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar ABOGADO Y NOTARIO Attorney at Law & Notary Public. English Spoken Séptima Avenida Oeste N° 163. San José, de Costa Rica.

Jardinería Artística Costarricense

Aviso á mis favorecedores que existe otra Jardinería Artística en Puerto Escondido, donde los trabajos se recomiendan por sí mismos. Pedimos órdenes á cualquier hora de la noche. Puntualidad y Esmero en el arte. San José, Puerto Escondido. OCTAVIO LOAIZA & Cª Julio 8. 1 m.

Alberto Marichal ABOGADO Y NOTARIO
B. Marichal C. ABOGADO
Han trasladado su oficina al local que ocupaban los Licenciados don Mauro y don Tomás Fernández bajo la casa de doña Juana v. de Echeverría. Agosto 5. 2 m.

La Peléptica
DE PASCUAL MONTENEGRO
Este establecimiento, hasta ahora conocido en el país, ha puesto al público, especialmente al amante de la limpieza é higiénica, un servicio enteramente higiénico. Sus instrumentos son asépticos al fuego, para cada individuo el servicio es nuevo, el lavado se hace con antisépticos poderosos. Su dueño no omite nada para el progreso de su establecimiento. Su lema es orden, seriedad y respeto á sus parroquianos. Agosto 12 1m.

¡¡Alerta pasajeros!!
José Bartoli, tiene en su hermosa casa de dos pisos, frente al parque, cuartos amueblados elegantemente, inmejorables por lo higiénicos, ventilados y cómodos. Los pasajeros no deben buscar otros, pues á tanta comodidad se une lo módico de los precios. En la misma casa hay un magnífico departamento propio para Hotel, que se alquila por una renta módica, pudiendo darse con todos los enseres necesarios para establecerlo, ó vendiéndose estos en buenas condiciones para el comprador. GIUSSEPPE BARTOLI. Limón, Agosto 20 de 1903. 1m

Hotel y Restaurant Central

AVENIDA CENTRAL, CALLE 22 OESTE

Participamos á nuestros favorecedores que hemos hecho grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado el servicio de Hotel, en el cual ofrecemos muchas comodidades para CAVALLEROS y FAMILIAS. Habitaciones muy amplias, Baños, Luz eléctrica, Timbres y toda la exigencia del confort moderno. Desde el primero de agosto quedó todo abierto al servicio. Nota: Nuestra cocina, bien reconocida como de primera y sin rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio "Avanti," verdadero nuestro colinuario. La cantina bien surtida con los más finos licores, importados directamente por la casa, estarán al cuidado del socio Cavallini.

FRANCISCO E. FONSECA

DOCTOR EN MEDICINA

Tiene su despacho en la Botica del Comercio
Horas de consulta: { des á 11 a. m.
" " 12 " 8 p. m.
Durante la noche, en su casa de habitación. 6ª Avenida Este. Agosto 9. 1 m.

GRAN OPORTUNIDAD

SE venden en Atenas las siguientes maquinarias á precio de quema ya sea tomando todo ó parte. Una caldera y motor verticales de 18 á 20 caballos de fuerza. Una barra de trasmisión de 2 3/6 diámetro x 15'6" largo. Cinco mufioneras, coginete colgante, 2 poleas de hierro de 23 1/2" de diámetro x 6" y 8 1/2 respectivamente, 2 id de madera de 4" y 5" x 3". Un campeón "Engelberg" n° 2 completo. Un clasificador Gordón. Un aventador para café regular y todos los accesorios para un beneficio seco de café como fajas, alambre, elevador, etc. Para precio y condiciones entenderse en San José con don Adolfo Cañas ó en Cartago con su dueño.—José María Peralta. Setiembre 8 1m.

JARDINERIA BELLAVISTA

Vendo dos motores eléctricos, uno de medio y el otro de un caballo de fuerza. Una bomba hidráulica de tres émbolos, impelente y expelente, que puede elevar cinco galones de agua por minuto á una altura de doscientos pies. Esta bomba funciona con cualquier fuerza motriz. Un almázcigo de naranjos de uno y de dos años de edad.—G. Rucavado. — Setiembre 6. 30 v. alt.